

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
 ' EXTRANJERO : : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
 no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
 EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de Sta Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 céns
 Id. atrasado : : : 10

DESDE PARÍS

Contra el duelo

El duelo—dice un diario parisiense relatando estos hechos—es tan antiguo como el mundo. Las sociedades más civilizadas así como los pueblos más incultos, han practicado esta manera de resolver los «puntos de honor». ¿Qué no se ha dicho ya sobre esta materia, qué podría decirse hoy en pro ó en contra del desafío?

Pero sin entrar en discusiones, lo cierto es que, desde hace algún tiempo, se está formando en París una gran opinión contra el duelo. Hace próximamente un año que algunos hombres, de cuya bravura y honor no puede sospecharse, se han agrupado con la firme voluntad de poner término á los desafíos inútiles. La «Liga contra el duelo» (así se llama el grupo en cuestión) ha sido fundada por los Sres. Príncipe Luis de Broglie, conde Pierre d'Harcourt, general Rocque—Séverac, exdirector de artillería en el ministerio de Marina, contra-almirante Mathieu y N. S. du Bourg.

Fundada esta Liga empezó una gran propaganda. A los nombres citados se unieron muy pronto los Sres. Bussy, del Instituto, Paul de Cassagnac, Castelnau, ingeniero jefe de minas, vice-almirante Cuvertille, Faguet, de la Academia Francesa, general La Veuve, coronel conde de l'Eglise, Marolles, ex-magistrado, y otros muchos.

El resultado de estas importantísimas adhesiones ha sido la constitución de un tribunal permanente de honor, el cual ha redactado ya un verdadero código. Se están constituyendo diversos tribunales de honor regionales.

Se ha decidido que en ningún caso podrán resolver estos tribunales un encuentro á mano armada. Su misión consistirá en investigar la verdad de los hechos sobre que se cuestiona y en hacer que los adversarios reparen lealmente los perjuicios de que pudieran ser causantes. Los juicios de estos tribunales pondrán á salvo la honorabilidad de la parte á quien su adversario negase la reparación decretada por el tribunal.

Para que el tribunal de honor intervenga bastará que uno solo de los interesados lo solicite. Si lo solicitan los dos adversarios, cada uno de ellos podrá designar un juez árbitro, dentro del tribunal de honor regional. Designados de esta manera dos jueces, el presidente del mencionado tribunal sacará por sorteo el nombre de otro juez constituyéndose así un tribunal. Si solamente reclamare la intervención de este arbitraje uno de los dos contendientes, éste designará un juez y los otros dos serán sorteados como hemos dicho.

Cuando el tribunal de honor debe resolver acerca de una ofensa, si no hay nada que la justifique, el tribunal hará al ofendido la justicia que se le debe saliendo garante por su honor.

Pero los tribunales de honor no resolverán nunca el fondo del litigio: no resolverán acerca de la conducta que hayan observado las partes para concluir esa misma contienda.

El exmagistrado M. de Merolles, presidente de la corporación de publicistas cristianos, ha explicado así el pensamiento de esta Liga.

Cuando hace un año los promovedores de la Liga me dispensaron el honor de solicitar mi concurso, contesté que estaba con ellos de todo corazón, y que aplaudía sinceramente sus propósitos; pero que no podía formar parte de la Liga porque mi adhesión podría interpretarse con malevolencia. Podía pensarse, en efecto, que los publicistas cristianos se apresuraban á garantizarse contra el duelo.

«Pero ya no existe ese peligro. Hoy al elegirse para formar parte del tribunal de honor no se me pide una actual de acción; se me confiere un cargo que puedo ejercer con toda independencia, y que por esto acepto.

«El tribunal de honor debe ser de arbitraje: no tiene para qué solicitar asuntos ni inmiscuirse en ellos por su autoridad propia: debe esperar á que los interesados soliciten su intervención.

«Hay muchos casos en que hoy se manifiesta ya la tendencia á solicitar la intervención de tribunales de honor. Se trata de generalizar esta tendencia.

«Se dirá que existen los tribunales de justicia á los que pueden dirigirse quie-

nes lo deseen. Es muy cierto; pero también lo es que el procedimiento de los tribunales de justicia no se acomoda á la mayor parte de las cuestiones llamadas de honor. Los tribunales de honor fijan el procedimiento por sí mismos, y su mayor ó menor publicidad.

«¿Cuál será el alcance de la Liga, cuales los resultados de sus esfuerzos y de su propaganda? No me tachen de esceptico si digo que la obra es difícil, porque se trata de una profunda modificación en las costumbres y en el espíritu. Precisamente porque la obra es difícil debe intentarse: otros han trabajado con éxito en la misma obra antes de nosotros. En la Edad Media se batían en el reinado de Luis XIII llegó á ser el duelo una verdadera calamidad pública: no menos que la autoridad de Richelieu se necesitó para calmar los ánimos y rehacer las costumbres. En el primer imperio fueron poco frecuentes los duelos: Napoleón necesitaba á los hombres en otros combates.

«La Restauración trajo consigo el duelo político. El segundo imperio y la República han puesto á la moda el duelo elegante, pero con la particularidad de que hoy esa elegancia no es de la alta sociedad y de la corte, como lo fué antes: es de la burguesía y de los demócratas y hasta de la juventud de los colegios.

«A mi parecer el duelo es una costumbre envejecida de que se han redimido ó van redimiéndose los pueblos, todos los que piensan que hay mejores ocasiones en que dar pruebas del valor personal. En Inglaterra hay una legislación severísima con penas duras contra los duelistas. En Alemania, y Austria, donde los duelos, sobre todo en el ejército, eran muy frecuentes se han tomado medidas preventivas con resultados eficaces. Unicamente en Francia parece que es estimado el desafío como una solución. Por esto se justifica ampliamente la Liga francesa contra el duelo y más con la iniciativa de personas como las que la han constituido».

París 10.

LECTURAS LIGERAS

CARNE PARA LAS GALLINAS

Ahora resulta que la alimentación carnívora es superior á la granívora para conseguir que las gallinas pongan huevos en mayor número y de dimensiones extraordinarias.

Los ensayos hechos en Francia por monsieur Frederic Houssay, testifican que una gallina alimentada con grano da 127 huevos que pesan 6 kilos, mientras que alimentada con carne pone de 153 á 176, que arrojan un peso de más de 10 kilos.

El huevo de las gallinas granívoras pesa por término medio 55 gramos, y el de las carnívoras de 58 á 59.

El sabor de los huevos procedentes de gallinas carnívoras no difiere en nada de los otros.

El mismo resultado se consigue con el sistema mixto de alimentar á las gallinas con grano y con carne, procurándolas ésta de vez en cuando y no continuamente.

De todos modos, este trabajo de fisiología experimental merece la pena de que se estudie en las explotaciones agrícolas.

EL SERVICIO DE TRANSPORTES INGLÉS

Un documento parlamentario que acaba de ser publicado en Londres, manifiesta que desde el 1.º de Julio de 1899, ó sea de los comienzos de la guerra sudafricana, hasta el 31 de Marzo del año último, el gobierno inglés fletó para el servicio de transportes ciento cuarenta y nueve buques, que desplazaban ochocientos noventa y dos mil quinientas veinticinco toneladas.

Dichos vapores efectuaron, en total, trescientos veintisiete viajes. Entre los buques figuraron algunos de las unidades más poderosas de la marina mercante británica, como el «Cymric», el «Medic», el «Service», el «Persic», el «Afric», el «Norseman», y el «Jason», de los cuales los dos primeros y el último exceden de doce mil toneladas, y los cuatro restantes de once mil.

Esta flota ha transportado al Africa austral durante el mencionado periodo, desde Inglaterra, de los puertos ingleses en el Mediterráneo, de las Indias y de

otras colonias británicas, un total de doscientos ochenta y cinco mil hombres, ciento cincuenta mil caballos y sesenta y cinco mil mulas, sin contar las municiones de material de guerra y víveres que el ejército de operaciones ha necesitado.

Para la repatriación de lo que queda de ese efectivo de doscientos ochenta y cinco mil hombres, no serían seguramente necesarios tantos barcos ni de tan importante tonelaje.

REGALOS

Varios candidatos franceses á la diputación acostumbran regalar á sus electores, á modo no sabemos si de recuerdo ó de aliciente para granjearse su benevolencia, diversos objetos y hasta comestibles.

En Borgogna y en el Franco-Condado las personas influyentes aceptan de buen grado el obsequio de un reloj de repetición.

En Auvernia la cabeza de ternera constituye un regalito electoral que, si no muy delicado como digamos, es admitido con gratitud por los interesados.

Un candidato por un distrito de la Gascuña cumple tal deber de cortesía regalando á sus electores las obras de Paul de Kock! Un honorable diputado compró precisamente con ese propósito las existencias de una librería de viejo.

CONVERSACIONES

En un álbum de una recién casada: «Las mejores familias son aquellas en que el hombre es muy hombre y la mujer muy mujer.»

La guerra sud-africana

Lo que dice la prensa inglesa

Dice el *Daily Mail* que la liberación de Lord Methuen es un acto generosísimo y de gran trascendencia política, pues dará lugar á que las autoridades inglesas no quieran, en lo que á caballería se refiere, ser menos que aquel general boer, tanto más que existe el invariable precedente de que en caso como el actual se devuelva al enemigo un jefe militar de igual categoría. Es probable, pues, que Inglaterra devuelva á los boers Kronje ó Ben Viljoen á fin de que puedan, además, dichos caudillos al regresar á su país dar fé sobre la manera como han sido tratados mientras han estado en manos de los ingleses.

Hace notar el *Daily News* que puesto que Delarey está comprendido en la proclama bando de 7 agosto último, declarándole bandido y malhechor, fuera de la ley y sujetándole, caso de ser cogido, á la deportación, se presenta ahora oportunidad magnífica para revocar aquella inútil proclama.

Si la liberación de lord Methuen es un acto de pura cortesía, no hay que señalar el modo como al mismo debemos corresponder nosotros. Creemos empero que es una severa condenación de nuestra conducta al fusilar á Scheepers y ahorcar á Lotter.

Tenemos, pues, tres caminos abiertos ante nosotros:

- 1.º No tratar ya más á Delarey como bandido.
- 2.º Autorizar que las ambulancias auxilien á los boers, y
- 3.º Tratar á Krutzinger como prisionero de guerra, en cuyo caso no tenemos el derecho de detenerlo y mucho menos de castigarle.

La gran noticia del día

Es el viaje de lord Wolseley al Africa del Sur.

En los círculos políticos de Inglaterra y de fuera de ella ha producido la noticia del viaje del lord honda sorpresa y no poca impresión.

Dicen lord Wolseley y también los periódicos ministeriales de Londres, que el citado general va solamente al Africa del Sur por asuntos particulares, pero á pesar de semejante declaración hay sobre el viaje dos opiniones bien diferentes por cierto.

Va el lord, según unos, al teatro de la guerra con la misión especial que ha recibido del rey Eduardo VII de ver y estudiar en persona la verdadera situación de los ingleses en el Africa Austral, mientras que según la otra opinión va lord Wolseley sencillamente al teatro

de la guerra para sustituir en el cargo de generalísimo de las tropas británicas en campaña á su colega lord Kitchener que está ya muy desprestigiado ante sus propios paisanos, especialmente después de las últimas escapatorias de Dewey y de las recientes victorias de Delarey.

Estamos inclinados hacia la primera de dichas dos opiniones porque Chamberlain no querrá en modo alguno que Kitchener, su protegido, salga del Africa del Sur sin haber dado antes algún golpe que restituya á ambos el prestigio que han perdido.

Teatrales

Conciertos Lamoureux

El jueves último por la tarde se despidió del público barcelonés la notable orquesta Lamoureux, y en verdad que si los barceloneses quedaron satisfechos del resultado de los conciertos, no lo estarían menos los notables profesores parisienses por la acogida que se les ha dispensado, que después de todo es justa.

Abria el programa la ópera de *Freyeschutz*, cuya ejecución fué brillantísima, tanto por lo que se refiere á la parte material como al colorido que le dió el maestro.

L'apprenti sorcier, de Dukas, impresionó favorablemente al público, tanto por la novedad y originalidad de su factura, como por la instrumentación perfecta llena de efectos brillantes y delicados, que demuestran que su autor logra salirse de la desesperante monotonía que se nota en los actuales compositores.

No le cupo la misma suerte á *Le chéne et le roseau*, del maestro Chevillard, que aunque de instrumentación irreprochable, no sobresale por su originalidad. La octava sinfonía de Beethoven constituyó un brillante triunfo para la orquesta, pues nos resultó totalmente diferente de la que hasta ahora habíamos oído.

Al finalizar el tercer tiempo el público prorrumpió en frenéticos aplausos, teniendo que repetir.

El magistral preludio de *Tristan é Isolde* alcanzó también una maravillosa interpretación, así como la *muerte de Isolde*, que á juicio nuestro pecó quizás de demasiada corrección.

Hubiéramos querido en ella más alma, más vehemencia, más apasionamiento.

El delicioso *Siegfried Idylle* quizá encuadra más en las facultades del maestro Chevillard, por no haber los arranques de pasión que en *La muerte de Isolde*, y por eso el público aplaudió con la brillante sinfonía del *Tannhauser*.

Antes de terminar, los concurrentes se levantaron de sus localidades, obligando al maestro Chevillard á salir infinitas veces á escena.

La ovación fué verdaderamente como pocas veces habíamos visto.

No faltaron, como es natural, las inevitables comparaciones entre la orquesta Lamoureux y la Filarmónica de Berlín, siendo más los que se inclinaban al lado de ésta; pero de todos modos los conciertos de la orquesta parisiense merecen señalarse con piedra blanca en los anales de la música, y nos demuestran una vez más lo faltos que estamos en Barcelona de instituciones verdaderamente artísticas.

✽

El mencionado día resultó completo para los filarmónicos.

Por la tarde, el último de los conciertos de la orquesta Lamoureux, y por la noche el que el Orfeo Catalá dedicaba á aquella.

El Orfeo nos demostró una vez más lo mucho que puede y vale.

El programa fué aplaudidísimo, no siendo los profesores franceses, que estaban en el teatro, los que menos aplaudieron.

No hay que decir que platea, pisos altos y pasillos, estaban llenos hasta rebosar.

Al público

Se ha abierto una tienda en la plaza de San Antonio, núm. 27, donde el público encontrará toda clase de semillas, también se vende azafraán, y todo lo concerniente al ramo de agricultura.

Una imprenta en casa

Imprentas Mignon

de 100, 200, 300 y 400 letras.
 Librería de J. Tons.—Plaza de Cort, 14 y 16.

ESPAÑA y EXTRANJERO

Lerroux y la Guardia civil

Madrid 13.—La noticia de una visita que se había hecho al señor Lerroux por un coronel y un capitán de la Guardia civil, no está suficientemente comprobada, si bien la cuestión que la motivaba existía.

Lo ocurrido es, según se ha dicho esta tarde, lo siguiente:

En el expreso de Barcelona llegó ayer á Madrid un capitán de la Guardia civil portador de una lista con los nombres de la oficialidad del tercer tercio con el propósito de presentarla al diputado republicano para que escogiera un nombre.

Este señor oficial visitó á un militar de alta graduación y á un elevado funcionario del ministerio de la Guerra.

Como consecuencia de esta visita, aquellas significadas personalidades conferenciaron con un elevado personaje, el cual, revestido de su autoridad, aconsejó que no se llevara adelante cuestión ninguna, por no considerarlo pertinente, y por entender que hay cosas que están muy por encima de ciertos juicios y opiniones que nunca pueden lastimarse.

El 14.º tercio de la Benemerita, que reside aquí, como es sabido, interviene en la cuestión, estando autorizado por el 3.º para dar una solución al asunto.

Audacia periodística

Ha llegado á noticia del *Journal des Débats* que el editor de uno de los principales periódicos diarios de Nueva York concibió, y puso en práctica, la modesta idea de escribir una carta á la Reina Regente de España, rogándole influyese en el ánimo del joven Rey Alfonso XIII, para que mandara á aquella publicación una columna (léase «artículo») original suyo y de su puño y letra, tratando de las caenas y efectos de los últimos disturbios de Barcelona. Añádese que acompañaba á la peregrina carta un cheque de 10.000 dólares, y que el ruego no ha sido tomado en consideración. No se dice si los 10.000 dólares han sido devueltos á su procedencia qué destino se les ha dado, lo cual es muy de sentir, porque noticia tan fenomenal como esa no puede ser completa sin el aditamento de ese importante dato. Veremos si le da el discreto y sesudo *Journal des Débats*.

Una protesta

Un despacho de Pekin da cuenta de que el gobierno chino ha dirigido al ministro de los Estados Unidos en dicha capital una comunicación protestando contra la ley de exclusión de los chinos en Filipinas, cuando éstos tienen en el Archipiélago importantes intereses, aunque en la apariencia figuren como intereses de los indígenas.

Escándalo en el Senado yanqui

Nueva York 11.—Por el telegrama se conocía el escándalo dado recientemente en el Senado de Washington por dos representantes del Estado de Carolina del Sur.

Según nuevos informes, el choque arrancó de una discusión sobre Filipinas, en el curso de la cual el Sr. Tillman dijo que, al tratarse de la ratificación del tratado de paz con España en 1898, el gobierno federal prometió á los senadores, á cambio de su voto, que podrían disponer de los empleos públicos en sus Estados respectivos, acusando abiertamente de haber vendido el suyo al Sr. Laurin.

Ante la negativa del acusado, el señor Tillman le abofeteó, trabándose una lucha á brazo partido, después de la cual ambos contendientes dieron sus excusas al Senado.

Rivalidad industrial

Los ingleses rivales de los yanquis hacen cuanto pueden por desacreditar los productos industriales de sus competidores de América. Prueba de ello es el reclamo que aparece en algunos periódicos de Londres, asegurando que han resultado tan pésimos los ensayos hechos en Suiza con las locomotoras de construcción norteamericana, que las compañías ferroviarias helvéticas han renunciado *in eternum* á su empleo.

Gran liquidación

en los

ALMACENESSAN JOSÉ

BRONDO ESQUINA BORNE

Lencería, Lanería, Sedería, Camisería, Géneros de punto
Alfombras, Yutes.

¡OJO! ¡OJO! VENTA de RETAZOS ¡OJO! ¡OJO!

INFORMACIÓN

Asuntos municipales

Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento en primera convocatoria. Los asuntos que se han puesto en el orden del día son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior y Cuentas. Extracto de los acuerdos del ayuntamiento tomados durante el mes de Febrero.

Comisión de obras.—Permiso para construir una taquea en la calle de Apuntadores. Dictamen desestimando la reclamación de D. Serafin E. Bofil como autor de un anteproyecto de Mercado de la plaza Mayor. Otro autorizando la regularización de la fachada del edificio lindante con la calle de Arriengel. Otro sobre reconstrucción de casas calle de Apuntadores 52 al 58, y calle de la Cuartera 3 angular con la de Hostales. Otra proponiendo entienda la Comisión de Caminos en una petición de vecinos del Hostalet de en Canellas para la construcción de unas aceras en la carretera.

El teniente de alcalde señor Font y Monteros que ayer empezó el turno semanal de suspensión en la plaza de abastos, la comunicó al Sr. Alcalde, que como primera providencia en el desempeño de sus funciones, ha recordado a los celadores de aquella plaza, que están vigentes en toda su plenitud los artículos 87, 90, 91, 103 y 52 de las ordenanzas municipales.

En estos artículos se hace presente que en toda mesa donde se expendia carne habrá una tablilla que exprese en letra clara e inteligible, la clase y precios de la puesta a la venta pública.

Que la carne fresca que sobrase, si no estuviere pasada, podrá venderse al día siguiente en mesa aparte, colocándose en ella un cartel que exprese esta condición.

Que en cada mesa sólo se venderá una clase de carne; la de cabra, oveja ó cordero se expendirá en los puntos que al efecto señale la municipalidad.

Que en ningún caso se mezclará el pescado fresco con el que no lo sea, ni éste se mojará ni rociará con sangre de otro.

Y que se prohíbe la expedición de artículos alimenticios adulterados y perjudiciales a la salud. Los contraventores, además de la pérdida del género y de la multa correspondiente, podrán, en caso de reincidencia ser castigados con la publicación de sus nombres en los diarios y con ser expulsados del mercado público si en él hubiesen cometido la falta.

Nos parecen acertadas estas disposiciones.

Hemos hablado con un concejal conservador, perteneciente a la Comisión de Hacienda, el cual en la sesión de mañana trata de hacer presente al Ayuntamiento que la iluminación de la Casa Consistorial, durante los tres días que estuvo iluminada con motivo de conmemorarse la noticia del derribo de murallas, ascendió a 1076 pesetas en concepto de alquileres, cuya cantidad el citado concejal encuentra en extremo crecida.

Se supone que este asunto promoverá un debate.

El Sr. Alcalde ha comunicado al comandante de municipales que cada día le debe presentar una lista de las calles que estén mal barridas, con el objeto de hacer cumplir a la nueva empresa de la limpieza pública, las condiciones estipuladas en el contrato.

El Sr. Alcalde le impuso una multa de dos pesetas a un vendedor que expendió unos mondongos que se habían hecho retirar de la venta.

El próximo jueves se celebrará en la Casa Consistorial una junta magna de las autoridades, sociedades recreativas y personas de viso, con el fin de enterarles el Sr. Alcalde del proyecto que tiene el Ayuntamiento de celebrar festejos para conmemorar el derribo de las murallas y solicitar de los concurrentes se acuerde la iniciativa de la corporación municipal.

En breve el Sr. Lladó hará publicar

un bando en el que se reproducirán las disposiciones sobre el juego de los niños en Palma.

Sabemos que el bando, con pocas variantes, será el mismo señalando además como punto para juegos, ciertos sitios de las murallas.

Ha regresado del continente, después de haber usado el permiso que del Ayuntamiento tenía para ausentarse, el concejal D. Francisco Martorell.

El teniente de alcalde, Sr. Font y Monteros, en la visita de inspección que ha llevado a cabo en la plaza Mayor ha notado que los celadores de viveres no se han presentado en la plaza hasta las seis y media, cuando ya hacía tres cuartos de hora que se expendían géneros alimenticios.

El Sr. Font ha citado a los referidos celadores para comunicarles órdenes.

El texto literal de la proposición presentada al Ayuntamiento por el concejal Sr. Castañer, es como sigue:

«Los concejales que suscriben tienen el honor de proponer al Excmo. Ayuntamiento se sirva acordar que por la Alcaldía se invite a todos los propietarios de una acequia que nace en la fábrica situada en el Molinar, denominada «La Cortecera» y sigue por la calle del mismo nombre desembocando en la calle de Acequia, a que la pongan en condiciones que no perjudique a los vecinos de aquellas inmediaciones, que poseen pozos de uso particular.»

Religiosas

La semana de Pasión

Entramos hoy en el santo tiempo de Pasión, en esas dos semanas destinadas a meditar los sufrimientos y la muerte del Redentor, que realizó la grandiosa obra de la redención del linaje humano, sufriendo y muriendo.

Desaparecen de nuestras iglesias todos los adornos y objetos de fiesta; altares e imágenes están cubiertos de un velo violado, que es el color de luto de la liturgia; la cruz misma está velada también y seguirá estándolo hasta que llegue el día del Viernes Santo.

En los ritos y ceremonias se opera un gran cambio; hasta en el sacrificio de la misa hay supresiones: en el *Introito* deja de decirse el «Gloria Patri», lo mismo que en las misas de duelo para los difuntos.

Sepamos como católicos entrar en el espíritu de la Iglesia. La Pascua que celebraremos, más que una fiesta, debe ser para nosotros un día de renovación cristiana, una resurrección. Para ello, escuchemos lo que nos dice el apóstol San Pablo:

«Hermanos: sentid en vosotros lo que sintió Cristo»

¿Qué es lo que sintió Cristo? El ardiente deseo de expiar por nosotros. Que sean, pues, éstos para nosotros días de recogimiento. La obra de elaboración de esa resurrección en Cristo debemos realizarla matando en nosotros las malas pasiones, las concupiscencias que impiden que viva y se desarrolle en nosotros el espíritu de Jesucristo, espíritu de justicia, de paz, de amor, de caridad que reconciliaría a los hombres entre sí y a éstos con Dios, realizándose esa verdadera solidaridad entre todos, esa unidad entre los hermanos, entre los hijos y el Padre que está en los cielos. *Ut sint unum.*

Por mala inteligencia dijimos que el «Orfeo-Mallorquí» cantaría la misa del Maestro Canellas en San Jaime, cuando debíamos decir en San Nicolás.

Hoy concluyen en San Francisco de Asís, unas solemnes Cuarenta Horas que se han verificado estos tres días últimos en honor de Nuestra Señora de las Angustias.

Anoche se cantó el *Stabat Mater*, de Rossini.

Esta hermosa producción obtuvo una interpretación algo descuidada, desafiando, las voces, en algunos trozos; a pesar de esto gustó a los numerosos fieles que asistían a los lucidos cultos.

A la fiesta que, el día del Patrocinio del patriarca San José, se celebrará en la Catedral, se imprimirá mucha solemnidad.

Una falúa á bencina

Ayer se botó al agua, desde los astilleros del *Mollet*, y para verificar con ella las primeras pruebas, una falúa movida por la fuerza impulsora de la bencina.

El proyecto ha sido concebido por D. Juan Pieras, participe de aquellos astilleros.

En dicha falúa, como prueba, fué colocado el aparato del automóvil de dicho Sr. Pieras.

La embarcación es de hermosa forma y muy fácil manejo.

Las pruebas dieron un excelente resultado.

Su andar es de unas cinco millas por hora.

Merece elogios el inventor de dicho proyecto, que nosotros gustosos le tributamos.

Militares

Se ha dispuesto por la Comisión Liquidadora del disuelto Batallón Provisional de las Baleares se reclame en la forma reglamentaria la gratificación de veintidós años como sargento por el escribiente de 3.ª clase del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares, D. Rafael Meliá Rigo.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento Infantería de Baleares número 1, se cita al soldado Antonio Planells Torres.

Hacienda

Se ha nombrado oficial de tercera clase de la intervención de Hacienda de Tarragona con el sueldo de 2500 ptas. anuales a D. Federico Ahnuzana Villanueva, que lo es electo de igual clase depositario pagador de la de Baleares.

Por la dirección de Clases Pasivas se ha acordado que la pensión de 1.750 pesetas que percibe por la Intervención de Barcelona, D.ª Emilia Gomis Bas, viuda del coronel de ingenieros D. José Bosch, deje de abonarse por la misma y se continúe abonando por la de esta provincia.

Escolares

A la sesión de la Junta Provincial de Instrucción Pública celebrada el sábado último, asistieron los vocales Sres. Morrey, Miralles, Sitjar, Tous y Rosselló.

La junta se enteró, entre otros, de los siguientes asuntos:

—Los maestros de Villafranca, Puigpuent, Llorito y Sineu participan haber entregado a sus respectivas Juntas locales los presupuestos de sus escuelas para 1902.

—De que los maestros de San Lorenzo habían remitido copia de las cuentas aprobadas del material de sus escuelas durante el ejercicio de 1901 y la maestra de Sineu participa haber entregado iguales documentos a aquella Junta local.

—La escuela de niños de Caimari se ha abierto de nuevo, por haber cesado la virtual en aquella población.

—Con fecha 9 del corriente, cesó en su cargo el maestro interino de San Lorenzo; y con fecha 19 del mismo se encargó interinamente de la escuela de la calle de la Merced de Palma.

—El Subsecretario de Instrucción Pública ha devuelto aprobado el itinerario que debe seguir el Inspector en las visitas ordinarias a las escuelas que en él se citan, durante el actual ejercicio; acordándose transcribirlo a dicho Sr. Inspector.

—El alcalde de Palma devuelve favorablemente informada la instancia de D. Antonio Sinforoso Martínez en la que solicita el traslado de la escuela de la calle de la Merced.

—El mismo Sr. Alcalde por acuerdo del Ayuntamiento pide si la Junta Provincial tiene noticia de si Doña Gracia Alcide ya ha terminado los estudios que la mantienen con licencia fuera de esta Capital ó de lo contrario que se facilite copia de los documentos que obran en dicha Junta por los cuales pueda verse si dicha Sra. Alcide está en su perfecto derecho de continuar haciendo uso de la referida licencia.

—El Sr. Lladó, ha remitido a la citada junta la dimisión de vocal de la junta local que le había presentado D. Francisco Oleza y Cabrera.

—Ha sido nombrada maestra interina de S. Arzacó D.ª María Palmer Noguera.

—El Rectorado de Barcelona pide relación de las escuelas vacantes en esta provincia que deben proveerse por concurso de ascenso.

—Después de tratar varios otros asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

Del Mar

El próximo martes recalará en aguas de Barcelona, la escuadrilla imperial austro-húngara, compuesta de los acorazados siguientes:

«Budapest», de 5.500 toneladas y 409

plazas de dotación, montando 20 cañones. Lo manda el capitán de fragata señor Lerch.

«Mien» de 5.500 toneladas y 460 plazas de dotación, montando 20 cañones. Su comandante es el señor Piltuani.

«Monarch» de 5.600 toneladas y 464 plazas de dotación, montando como los anteriores 20 cañones y lo manda el señor Frier.

Manda esta escuadrilla el contralmirante Ripper.

—Ayer por la mañana, fondeó procedente de Marsella, el vapor «Balear».

En aquel puerto ha limpiado fondos.

—Esta mañana ha puesto amarras junto a la plazoleta de la Farola Vieja, el vapor ruso «Olio».

Procede de Newcastle con cargamento de carbón mineral.

—A las once ha salido para Ibiza el vapor correo «Lulio».

—A las ocho ha salido para Cabrera el vapor de igual nombre.

—Ayersalieron el laúd «San Antonio» para Andrag; el pailebot «2.ª Dolores», para Valencia, y la goleta «Juanito» para Ibiza.

Telegrafía sin hilos

Acercá de los ensayos de telegrafía sin hilos que van á practicarse entre Jávea e Ibiza, leemos en *Las Provincias* de Valencia lo siguiente:

«De las mejoras que se están realizando en las provincias valencianas, una de las que más nos interesan y complacen es la estación de telegrafo sin hilos, que se va á montar en las costas de Jávea. Además del interés científico de este invento, que señala los primeros pasos del siglo XX, y de la gran utilidad práctica que ha de tener, nos llama la atención esta obra, por ser debida á un ilustre paisano nuestro, el jefe de ingenieros militares D. Julio Cervera, que no se limita á copiar lo que hacen Marconi y otros, sino que aplica un sistema propio, sobre la base de aquel descubrimiento tan prodigioso.

Nos escriben de Jávea que, el martes por la tarde, llegó allí el Sr. Cervera, acompañado por el jefe del movimiento de telégrafos, D. Leandro González, y seguidamente emprendieron la subida á la elevadísima meseta del Cabo de San Antonio, para hacerse cargo de sus condiciones como emplazamiento provechoso para su comunicación con las Baleares. El día siguiente le dedicaron á recorrer la costa hasta el Cabo de la Nao que, á juicio del Sr. Cervera, reune las mejores condiciones.

El jueves salió de Jávea con el señor González, y dijo que iba desde luego á formar el presupuesto, y que pronto se ríe un hecho la unión del Continente con el Archipiélago balear por este medio de comunicación.

Mucho nos alegraremos de que así sea, en bien de Valencia y para gloria del Sr. Cervera.»

El «Cleopatra»

A las 16 de hoy el vigía de Porto Pi ha divisado en el horizonte un buque de guerra inglés.

Poco después entraba en nuestro puerto el *Cleopatra*.

Ha saludado con los cañonazos de ordenanza, contestando la plaza el saludo en la misma forma.

El *Cleopatra* es escuela de guardias marinas; de mucho tonelaje.

El muelle se ha visto muy animado.

En la Audiencia

Las vistas de mañana

Mañana á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Sebastián Nadal Quetglas, acusado del delito de hurto de una cruz de oro de la imagen de nuestra Señora de la Salud de San Miguel.

El Ministerio Público, representado por el abogado fiscal sustituto, Sr. Rosselló y Alemany, sostendrá la acusación y el letrado Sr. Bauzá defenderá al procesado.

A las once se verá en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Guillermo Sastre Servo acusado del delito de hurto de una gallina á Pedro Antonio Obrador.

El Ministerio Público, representado por el abogado fiscal sustituto, Sr. Rosselló y Alemany, sostendrá la acusación y el letrado Sr. Bosch defenderá al procesado.

El Vigía

A las dieciséis el Vigía de Porto Pi nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Brumosa.

Horizonte.—Claro y nieblas sobre los montes del N.

Viento.—S. O. fresquito.

Mar.—Llana y baja mar.

Buques á la vista.—Recala de la parte del S. O. con rumbo al puerto un buque de guerra inglés.

POSTALES

Dibujos artísticos

por Hauser y Menet

1.ª SERIE

Se ha puesto á la venta en la Librería de J. Tous.—Plaza de Cort, 14 y 16.

De Teatros

El sábado último púsose en escena en nuestro Teatro Principal la obra *Dame de chez Maximo*.

A nuestro juicio, es la menos aceptable de las varias que nos ha dado á conocer la distinguida compañía que actúa en dicho coliseo. Ni se recomienda por su mérito literario, ni el asunto de acomoda á los gustos de nuestro público; no siendo extraño, por consiguiente, que la concurrencia la recibiera con cierto desvío.

Creemos que la empresa obrará cuerdamente retirándola definitivamente de los carteles.

Esta noche es el beneficio del simpático actor Alfredo Saioati.

La comedia en un acto *Vagone Signore sole, Un viaggio per cercare moglie y Aspetto la sposa da Madrid*, son las obras que ha escogido el distinguido artista para su *serata d'onore*.

Es de esperar que el teatro se vea concurridísimo, dadas las muchas simpatías que ha logrado enquistarse el señor Saioati, con su constante labor, siempre justa, siempre adaptada al arte que hace sentir delirando.

La compañía Iggius ha sido contratada para dar cuatro funciones en el teatro de la sociedad *Mar y Tierra*, del Arrabal de Santa Catalina.

Dichas funciones tendrán lugar en los días 29, 30, 31 del actual y 1.ª de Abril próximo.

Merece plácemes la Junta directiva de dicha sociedad y en especial su presidente nuestro amigo D. Francisco Quijada, por tan valiosa adquisición.

Comisión Provincial

El sábado celebró sesión esta comisión, presidida por el Sr. Sitjar, asistiendo los Sres. Sancho, Riquer y Llobera.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Bartolomé Moray Ripoll y otros vecinos de Valdemosa, en súplica de que se ordene al Ayuntamiento de aquella villa disponga el reintegro á los fondos municipales de 1.535'06 pesetas que tiene retenidas el secretario de dicha corporación y que de esta cantidad se abonen á los exponentes la suma de 213 pesetas á cada uno que acreditan y la de 79'46 pesetas al primero, conforme se ordenó en una providencia; se acordó que se disponga la instrucción del expediente gubernativo á los recurrentes.

De acuerdo con lo propuesto por el comisario de guerra se acordaron los precios que deben regir para el reintegro de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas del ejército y de la guardia civil durante el presente mes de Marzo.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Ramón Domenge vecino de Pollensa en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa por el que resolvió la rescisión del contrato que el recurrente tenía celebrado para la asistencia facultativa á los enfermos pobres de aquella localidad; se acordó informar al Sr. Gobernador que procede desestimar dicho recurso. Formó voto particular el señor Sancho en el sentido de que procede revocar el acuerdo apelado.

Se dió cuenta del expediente promovido por D. Antonio Villalonga Llopart, arrendatario del arbitrio establecido en la pescadería de Pobense, contra la providencia del Alcalde de aquella villa por la que prohibió á su esposa la venta de pescado en la referida pescadería. Se acordó informar que procede revocar la providencia apelada.

Se enteró la Comisión de una R. O. confirmando un acuerdo de 30 de Noviembre último por el que declaró la nulidad de las elecciones de concejales verificadas en la sección 3.ª del municipio de Mahón el día 10 de Noviembre de 1901.

Se acordó remitir al Alcalde de Bualbufar el plano general de aquella villa con la reforma de alineación y asantes de las principales calles de la misma formado por el arquitecto de provincia.

Se acordó nombrar celador interino de la casa de Misericordia á D. Clemente Serra Soler.

Se enteró la Comisión de los estados de movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales de beneficencia de esta ciudad.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Efemérides

17 Marzo de 1768

Nace en Cartagena Isidoro Maiquez y Rubay, actor dramático, regenerador y mejorador de la escena española, realzándola con su poderoso genio. Superó a Palma y a Kemble, famosos actores de aquella época.

MASCARÓ.

PALMA

Para su publicación en el B. O. el Administrador de Contribuciones ha remitido al gobierno civil un ejemplar de los repartimientos adicionales de la contribución de inmuebles formada por aquella Administración.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Alayor y Buñola se halla expuesto al público á efectos de reclamación el padrón de cédulas personales.

Anoche varios sujetos en una taberna de la calle del Sindicato promovieron fuerte escándalo pasando de las palabras á los hechos.

Intervino la guardia municipal encerrando á los promovedores en Capuchinos.

Han sido denunciados al Sr. Alcalde de Alcudia tres sujetos por pastoreo abusivo.

Un sujeto, vecino de Puigpuent, que había maltratado de palabra y obra á una joven ha sido puesto á disposición del Sr. Juez de aquella villa.

Anoche fué encerrado en Capuchinos por la policía un borracho que promovía escándalo por la vía pública.

En Mahón durante el Febrero último han ocurrido 34 nacimientos y 26 defunciones.

Por la Comisaría de Guerra Mahón se anunció un concurso que ha de tener lugar el 14 de abril á fin de adquirir víveres y artículos con destino al Hospital Militar de aquella Plaza.

En el ayuntamiento de Porreras se halla expuesto á efectos de reclamación los repartos vecinal y gremial de consumos para el corriente año.

Por el Juzgado de Instrucción del partido de Inca se cita, llama y emplaza á Juan J. Albori y Muntaner (a) Vila.

Leemos en un colega de Barcelona que ha fallecido después de penosa enfermedad, el reputado pintor Francisco Masriera, que tantos triunfos había conquistado con sus retratos y cuadros de asuntos femeninos.

Entre los pasajeros venidos en el vapor-correo Lulio figuraban D. Antonio M. Alcover y D. Felix Escalas.

En el teatrito de Can Borrás Hostalet, pasado mañana, festividad de San José, por la compañía de aficionados que dirige D. Manuel Alcover se pondrá en escena el drama *La Campana de la Almudaina* y el episodio cómico *El novio de dona Inés*.

A dicha función hemos sido atentamente invitados por el director de la compañía.

Se ha estraviado hoy lunes 17 del co-

rriente por la carretera de Inca, en el trayecto de Alaró al Pont d'Inca un paquete conteniendo una mantilla y otras frioleras se suplica su devolución á la redacción: de este periódico. Se gratificará el hallazgo.

NOVEDADES ENTRAJES PARA CAZALERO Almacenes Montaner.—Sindicato, 2 á 10

OVI LECITINA GIOL

Leemos en una revista médica: «La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las *Pastillas Morellos*; nos obliga á considerar dicho preparado como de los mejores en el tratamiento en las afecciones de las afecciones de los bronquios y pulmones.

Cuantos médicos han tenido ocasión de ensayar en sus clínicas la «Poción y Linimento Anti reumático Grau Inglesa», de Barcelona, han quedado sumamente satisfechos de sus maravillosos resultados.

DESPUÉS DE LA CURA EL PAGO.—Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª página: «Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico Costanzi».

Las pastillas PANERAJ son el remedio más eficaz contra tos. Venta farms. y droguerías.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—San Gabriel Arcangel.

Cuarenta Horas Empiezan en San Miguel dedicadas al Patriarca San José.

A las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor cantada. Por la tarde actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Otras funciones En San Jaime, á las siete y media, empezará la devoción de los trece martes dedicados á San Antonio de Padua.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales LONJA

Día 15.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 0.

CATEDRAL Día 15.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 3.

HOSPITAL PROVINCIAL Movimiento de enfermos del día 16 de Marzo de 1902.

Existencia de ayer	843
Entrados	9
Salidos	2
Fallecidos	0
Quedan	855

CEMENTERIO

Día 12.—Ramón Pallicer Rotger, casado, 60 años, Hospital, tuberculosis pulmonar; José Torres Tur, soltero, 55 años, Hospital, catarro asmático; Francisca Salom Bestard, 17 meses, Pelaires 13, coqueluche.

Día 13.—Gertrudis Porelló Ferragut, viuda, 89 años, Lonja 40 hipertrofia del corazón; Sebastián Pastor Guasp, 37 días, Misión 26, anemia; Gabriel Iglesias Borrás, 1 año, San Español, meningitis.

Día 14.—Juana Ana Pericás Pujol, viuda, 70 años, Bosch 40, hepatitis crónica; Francisca García Compañy, viuda, 81 años, San Agustín 34, obstrucción intestinal; Juana Mulet Castellá, soltera, 26 años, Brossa 49, tuberculosis.

Día 15.—Ramón Muntaner Vadell, soltero, 38 años, Hospital, tuberculosis; Venancio García Serra, 7 meses, Estrella 20, coqueluche; Juana María Coll Rosselló, soltera, 19 años, Carmen 31, enteritis; Concepción Maimó Adrover, 20 meses, Molinar de Levante, enteritis.

16.—Juan Calafat Morey, casado, 60 años, Fideos 20, bronco neumonia; Bartolomé Horrach Fullana, 9 meses, Cazador 12, coqueluche.

Blanco y Negro

15, 22 Febrero y 1.º Marzo se ha recibido nueva remesa de ejemplares.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Programa del nuevo Gobierno

Madrid 17 á las 10.

El *Imparcial* concreta el programa del nuevo Gobierno en la forma siguiente: Reunión inmediata de las Cortes. Ambas Cámaras estarán abiertas todo el tiempo posible, para ir resolviendo sin dilación los problemas religiosos, económico, social, etc.

Las sesiones comenzarán inmediatamente después de Pascua de Resurrección.

Estando pendientes de discusión varios proyectos que no responden á las ideas que sustentará el nuevo Gobierno, se publicará un decreto dando por terminada la primera legislatura, y convocando para la segunda.

Las vacaciones de verano serán por tiempo reducido.

Las noticias é impresiones que circulan sobre la cuestión religiosa, son inciertas y vagas.

Tal vez, no obstante, el propósito de presentar á las Cortes un proyecto de ley estableciendo diferencias entre las asociaciones de carácter benéfico y docente, las cuales se registrarán por la ley común.

Añade el mismo diario que en la cuestión del Banco de España no se columbra una solución clara. Hay gran deseo de conocer la forma y el modo de armonizar lo que declaraba la nota oficiosa que se publicó, á raíz de la dimisión del Sr. Urzaiz, y el criterio mantenido en las enmiendas que se presentaron.

Tocante á la cuestión social, se reconoce la necesidad de crear organismos que se ocupen en estos asuntos, y especialmente en buscar solución eficaz á las diferencias que ocurran entre patronos y obreros.

En cuanto al problema del regionalismo, coinciden los primates liberales en la necesidad de realizar reformas administrativas, bajo el criterio descentralizador que desde tiempo atrás ofreció el partido.

Conviene igualmente en que el proyecto de reforma de la Ley municipal pendiente de resolución del Senado, no debe subsistir, porque no responde cumplidamente á aquella necesidad; y en tal concepto tratase de redactar cuanto antes un nuevo proyecto de reforma municipal.

Y finalmente, respecto á la cuestión de reforma de la marina de guerra, créese indispensable reconstruir la escuadra, mediante un plan que responda á los

adelantos modernos y á lo que exige la defensa del litoral marítimo.

Se presentarán además otros proyectos.

Gabinete probable

Madrid 17 á las 10'45.

Dase como probable la formación de un Ministerio compuesto de los señores Moret, Canalejas, Weyler, Navarro, Mellado, Celleruelo, Romanones, Montilla y Rodríguez.

Siguen declaraciones

Madrid 17 á las 10.

Un personaje liberal, hablando sobre la cuestión religiosa, ha dicho que la situación del nuevo Gobierno es muy difícil, toda vez que los elementos que entran á constituirle vienen obligados á llegar hasta el último límite en lo que se refiere al derecho del Estado de intervenir en el modo de ser de las asociaciones religiosas.

Los discursos pronunciados en el Congreso (ha añadido) son obligaciones á cumplir inmediatamente. El discurso titulado del Sr. Gonzalez obligó á publicar el decreto cuyo cumplimiento se le ha exigido hasta el momento de dimitir.

—Un Gobierno esencialmente democrático y radical ha de ir mucho más allá,—ha concluido diciendo el aludido personaje.

La jornada obrera

Madrid 17 á las 10'45.

La *Gaceta* publica una Real orden del Ministerio de Hacienda, disponiendo que el trabajo equivalente á un jornal ordinario sea de ocho horas; y que en las minas, fábricas y demás establecimientos afectos á aquel ramo se aumentará una octava parte de jornal, por cada hora más de trabajo.

Entre primates liberales

Madrid 17 á las 10'45.

Discutiendo dos prohombres liberales sobre temas de actualidad, ha preguntado el uno:

—¿Qué se hará con los bienes que las asociaciones religiosas poseen, exentos de ciertos tributos?

Y el otro prohombre ha contestado:—Para eso no habrá otros preceptos que los del derecho canónico, ni más autoridad que la episcopal.

Gestación laboriosa

Madrid 17 á las 13'15.

El Sr. Sagasta ha conferenciado de nuevo con los Sres. Canalejas, Armijo y Moret.

En este momento se dirige á Palacio.

Ha dicho el Sr. Sagasta que esta tarde empezará la formación del nuevo Ministerio.

Hasta la noche á primera hora ó mañana no ultimaré su trabajo.

Los únicos Ministros positivos son por ahora los Sres. Moret, Canalejas y Weyler.

FABRÁ

Sirvienta.—Se desea una que sepa su obligación. Informarán: Centro de Anuncios.

Declaración espontánea de un médico

Con plena libertad de conciencia, y por convicción absoluta y justificada, el Sr. D. Eduardo Povedano, doctor en medicina y cirugía, Valverde, 12, 2.º, Madrid, ha declarado en una carta que en diversos casos de enfermedades nerviosas y de pobreza de la sangre, ha obtenido resultados notables y curaciones completas con el empleo de las píldoras Pink.

Una certificación de esta naturaleza no puede dar lugar á duda.

Sea porque ha comprendido la acción regeneradora y tónica que las píldoras Pink ejercen sobre la sangre y los nervios, sea por sus repetidas experiencias de mucho tiempo, no en uno, sino en muchos de sus clientes, lo cierto es que el Dr. Povedano las considera hoy como eficaces y las recomienda á cuantos tienen la sangre y los nervios debilitados, causas casi infalibles, de donde provienen gran número de enfermedades. ¿Cuál será, pues, el remedio perfecto para conjurar ó curar las afecciones que dichas causas producen? Aquel que dé á la sangre una gran riqueza y á los nervios potente vitalidad. Resultado que precisamente se obtiene con el empleo de las píldoras Pink.

En todos los países del mundo notabilidades médicas han consagrado por la sanción de su palabra el valor incontestable de las píldoras Pink, puesto que todos las han declarado soberanas contra la anemia, clorosis, neurastenia, reumatismos y la debilidad general; enfermedades cuyo origen hay que buscarlo en la pobreza de la sangre y la debilidad del nervio. En los casos citados, tomar las píldoras Pink, que aseguran un pronto y eficaz restablecimiento, que será conservado por el uso frecuente de este mismo medicamento en caso de amenaza de recada. Las píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja y veintuna pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Caja de Ahorros y Manta de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

La Junta Protectora de esta Sociedad ha acordado en sesión de hoy, á solicitud del interesado y de conformidad con el artículo 41 del Reglamento, declarar caducada por haber sufrido extravío, la libreta núm. 7.527 abierta en 14 de Septiembre 1898.

Palma 13 Marzo de 1902.—El Vocal de turno, Miguel Rosselló Alemany.

Adolfo de Torres y Hno.

MÁLAGA

Grandes Bodegas de Vinos finos para la exportación Cognac, Caña, Ron, Ginebra y toda clase de licores. El Viajante de esta antigua casa D. José Sancho de la Guerra, se encuentra en esta Isla con precios especiales y con inmejorables ventajas en lo acreditado de sus artículos.

POSTRE de actualidad y al alcance de todas las fortunas.

En la fábrica de conservas de D. Antonio Esteva y Oliver lo encontrará el comprador que compense la actual carestía de frutas frescas como es la *confitura* que á una peseta veinticinco céntimos el kilo, envases aparte, podrá escoger de la *Membrillo, Albaricoques y Ciruelas*. Aprovechar la ocasión solo por la actual temporada de Cuaresma y Pascuas. SAN MIGUEL 220 y PLAZA JUANOT COLOM

Isleña Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

Para *Marsella*, saldrá el jueves 20 del corriente el acreditado vapor

“Isleño,”

Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

Para informes, Oficinas de la Isleña Marítima, Calle de Palacio 26.

LES MISTÉRIAS DE LONDRES — EL NIÑO PERDIDO

= 292 =

—Sí, y os alejaré aprovechando un pretexto cualquiera.

—¿Y qué haré entonces?

—Procuraréis llegar al patio y ocultaros.

—¿Y después?

—No tengo tiempo para explicároslo todo detal a lamante, mas estoy casi seguro de que Bardel acompañará al patio al irlandésito.

—¡Ah!

—Y que le abrirá la puerta de la cárcel nueva. Cuando esto suceda, le seguiréis y os pondréis á gritar pidiendo socorro. Para entonces ya habré prevenido yo á los centinelas y les sorprenderemos en el acto de cometer el delito.

—Sois un hombre de genio, querido Whip,—dijo Jonatan.

Alejó Whip por el corredor, abrió la puerta del patio, la carró tras sí y desapareció.

Lo hizo á tiempo, porque cinco minutos después se presentó Bardel llevando puesto el abrigo de noche, un manajo de llaves en el cinturón y la linterna sorda en la mano.

Jonatan había vuelto á sentarse en la garita.

Bardel levantó su linterna haciendo que su resplandor se proyectase sobre el

= 293 =

vigilante y se trastornó algo al ver que no tenía que habérselas con Whip.

—¿Qué significa esto?—preguntó acercándose.

—Dispensad á Whip,—respondió Jonatan,—porque está enfermo.

—¿Y por qué no me lo dijo?—añadió severamente Bardel.

—Temí que le regañáseis. Mientras estábamos cenando me pidió que le reemplase.

—Pues hizo muy mal,—dijo con sequedad Bardel—porque no sois buen guardián de noche.

—¿Y por qué?

—Pues porque os dormís con mucha facilidad. ¡Cállal! ¡Ya tenéis los ojos medio cerrados!

—¡Cualquier cosa!

Dejó Bardel la linterna en el suelo, sacó del bolsillo la tabaquera y absorbió ruidosamente una pulgarada.

—Mirad,—dijo á Jonatan,—haced como yo, y esto os desvelará.

Y le presentó la tabaquera, á la que dió la vuelta con mucha ligereza.

Jonatan metió en ella sin ninguna desconfianza los dedos y sacó una buena pulgarada.

= 296 =

tar ciegos ó tener exceso de mala voluntad, que se dedicaba á hacer que se evadiesen los presos.

Y como conclusión murmuró:

—Creo que, tanto Whip como yo, hemos bebido un vaso más de ginebra que de costumbre.

Al mismo tiempo que, poco á poco iba Jonatan devolviendo su estimación á Bardel, seguía paseándose por el corredor.

Empezó á manifestarse en él un fenómeno muy singular.

Tenía frío, por más que se había embobado ya dos veces y levantando todo lo que podía el cuello de la capota.

El frío que sintió llegó hasta el extremo de hacerle decir:

—Creo que han dejado apagar el calorífero.

Hay que tener en cuenta que, si Inglaterra se manifiesta implacable con los ladrones y hasta los castiga cruelmente, no por eso abandona sus principios de bienestar y comodidad.

Los corredores y las celdas estaban caldeadas por medio de caloríferos y las paredes pintadas y barnizadas.

Como decíamos, tenía Jonatan tanto frío, que se figuró habían dejado apagar el calorífero.

= 299 =

de cuerda, era indudable que se trataba de una evasión.

Y si esto era cierto, parecióle indudable que Bardel debía ser cómplice de ella.

Desde aquel momento no necesitaba saber nada más, porque su imaginación iba á suplir lo que faltaba.

Se escurrió á lo largo del muro, se achicó, se alejó paso á paso primero y después á la carrera, aún no había salido Bardel de la casa misteriosa, cuando él llegó á la cárcel.

Abrió el rastriero master Fin, y no le hizo ninguna pregunta.

El portero de rastriero era el hombre menos curioso del mundo.

Limitábase á abrir y cerrar la puerta y no se ocupaba jamás del servicio interior de la cárcel.

Por el camino pensó Whip en lo que podría hacer.

¡Iria en busca del gobernador de la prisión para delatarle á Bardel y decirle lo que estaba haciendo?

Esto fué lo que pensó en un principio; pero en seguida renunció á semejante proyecto.

La prudencia más elemental le aconsejaba que si quería perder á Bardel y sucederle en el puesto de jefe de vigilan-

VAPORES CORREOS

PALESTINA DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes a las 9 tarde (directo) y los domingos a las 8 tarde (via Alcedia).

Para Madrid los miércoles a las 2 tarde por Alcedia y los sábados a las 6 tarde.

ILEGADAS A PALMA

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alcedia).



FERRO-CARRILES

Trenes para viajeros
De Palma ha la Mansoor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:35 tarde (mixto Empalme y Mansoor, y Santa Maria y Felanitx).

De Mansoor hasta Palma a las 2:30 (mixto) o 2:20 mañana y 6:15 tarde.
De Mansoor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:40 mañana, 11:15 (mixto hasta Santa Maria) y 6:25 tarde (mixto desde Empalme).

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.
Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 m. y de 2 a 7 t.): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx y Sóller.

ANTI-REUMATICO GRAU YNGLADA

de milagrosos y sorprendentes efectos. Sea inmediata siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones, como se atestiguan por el sinnúmero de curaciones hechas, lo propio que la más eficaz recomendación de cuantas celebridades médicas han tenido ocasión de ensayarle.

De venta: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartara, 2 y en el Centro Farmacéutico.

OVI LECITINA GIOL

Preparado de fosforo el más asimilable.—Elaborado con LECITINA pura de HUEVO.—RECONSTITUYENTE PODEROSO.

Cura: la NEURASTENIA, DEBILIDAD, TUBERCULOSIS, facilita el desarrollo, enfermedades NERVIOSAS y es un NUTRITIVO.—Venta: farmacias.

Ovo-lectina Billon
Diestereoglicocolato de Colina
TÓNICO-NERVINO
EFICAZ CONTRA LA CLOROANEMIA NEURASTENIA CANSANCIO INTELLECTUAL
RECONSTITUYENTE
EFICAZ CONTRA LA TUBERCULOSIS RAQUITISMO DEBILIDAD GENERAL
Representantes y Depósito General ALFREDO RIERA E HIJOS Ronda S. Pedro, 36 BARCELONA

INTERESANTE
Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.
No hacen de otros negocios sin antes saber el precio de la casa.
MORAN Y CA. S. A. S.
ORO

CONFITES ANTIVENEREOS ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL COSTANZI
Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente los extrínsecos uretrales (estreches), flujo blanco de las mujeres, areolitas, estorzo de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorrazos uretrales, purgación reciente ó crónica, gonorrea y demás infecciones gónico-urinales, evitando las peligrosísimas secuelas, no hay medicamento más milagroso que los Confites o Inyecciones Costanzi.

Isleña Marítima
Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona.
A. FOLCH Y C.ª
Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cien Fuegos y Nueva Orleans.
Salida de Barcelona el día 28 Marzo el acreditado vapor de 1.ª clase "José Gallart"
Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos.
La carga y pasaje debe embarcarse en Palma el viernes día 21 de Marzo admitiéndose las notas de embarque hasta las 12 de dicho día.
Conocimiento directo.—Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.—Palacio, 26.—Palma.

La Gresham
Compañía de Seguros Sobre la Vida y Rentas Vitalicias
FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848
Activo en 31 diciembre 1900
Ptas. 191.934.570
SUCURSAL ESPAÑOLA: ALCALA, 23, MADRID
Oficinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares.
Plaza de Colón, 8, Barcelona.—Teléfono 1.583
Banqueros en Palma: El Fomento Agrícola.—Para informes dirigirse a D. Orestes de Mora, Conquistador, 14 2.º

FERRO-TROPÓN
Contiene un 25 por ciento de hierro cuya acción reforzada por la gran potencia nutritiva del tropón, se soporta con gran facilidad gracias a la mezcla del hierro con albúmina
SU SABOR ES SUMAMENTE AGRADABLE.

Increíble verdad!!!
Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste.
Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermeticismo y espléndido brillantez, quimicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos.
5.000 pesetas
se regalan a quien distinga estos brillantes Alcaes de los legítimos.
Anillo par. caballero, oro y brillante . . . 50 pesetas.
Id. Id. Id. (brillante muy grueso) . . . 100 »
Alfiler Id. Id. oro y brillante . . . 25 »
Anillo para señora ó señorita, oro y brillante . . . 25 »
Fendientes (par) para señora, Id. Id. . . 25 »
Id. Id. Id. señora, Id. Id. . . 5 »
Id. Id. Id. Id. (brillantes gruesos) . . . 100 »
Id. Id. Id. Id. (verdadero regalo) . . . 25 »
Se envían factura de todo gasto por correo, en cajitas certificadas y declaradas mercancia, para toda España e Islas.
No se surtirá ningún pedido que no venga respaldado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.
Evítase la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.
No se hacen descuentos: no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.
Diríjase el representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, A la Alcaes, G. A. Baya, Correo Romano, 18, MILÁN (Italia).

AGUA DE AZAHAR
MARCA LA GIRALDA LA GIRALDA
DE SEVILLA DE SEVILLA
La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.
1.ª calidad: 2,50 ptas. botella.—2.ª: 1,50
De venta: droguería de JOSE JUAN

Carruajes. Se venden un brech onbioerto, una galera, y un brech jardín a, todo en muy buen estado, informes Carmen 24.
Al público. Todo individuo que sepa hacer carbón, y desea pasar a Buenos Ayres asegúndole trabajo de tres ó cuatro años, que pase a la Bodega de don Juan Font, plaza de Abastos, en 8 rue, y las personas interesadas en el asunto les enterará de las condiciones con que podrán pasar.
VENTA
A voluntad de su dueño se vende una finca recién construida, consistente con botiga y piso, reuniendo las comodidades apetecibles. Tienen agua de fuente y de pozo, está situada calle de Despuig, esquina a la de Cervantes—(Arrabal de Santa Catalina).
Para informes y demás en la misma botiga.

NO MAS VELLO.
18 años de éxito son la mejor garantía de que los pelos escambrados del cuerpo, mantas las raíces y no vuelven a reproducirse. Este depilatorio es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2.ª 20 pesetas bot.
Se vende en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. Cuartara, 2.
Impresos de J. Tena.—San Bartolomé 31.

tes, era necesario que le sorprendieran en el acto de cometer el delito.
Reunióse con Jonatan.
Este se había embozado en su capota y sentándose en una garita destinada a los vigilantes y colocada al extremo de aquel corredor en que se hallaban las celdas destinadas a los presos.
Por los labios de Whip vagaba una sonrisa misteriosa.
—¿Qué hay?—preguntó Jonatan.
—Que teniais razón, querido.
—¿Conque Bardel tiene inteligencias con gente agena a la casa?
—Sí.
—¿Y con quién?
—No lo sé; pero es indudable que se trama la evasión de algún preso.
—¡Ah!
Y a su vez Jonatan tomó un aire muy majestuoso.
—¿Quién es ese preso?—prosiguió Whip.—Eso es lo que ignoro.
—Pues muy bien pudiera suceder que yo lo supiese,—respondió Jonatan.
Retrocedió Whip y miró a su colega.
—¡Que lo sabéis!—exclamó.
—¿Estáis seguro de que fué Bardel el que cerró las puertas?—preguntó Jonatan.
—Sí.

—tan ordinario que con decir que el que lo vende es el amo de la Justicia de la Reina, está dicho todo.
Y Bardel abrió otra vez la tabaquera a la que diera la vuelta con mucha ligereza entre los dedos y aspiró con lenta voluptuosidad otra toma de tabaco.
Miró después a Jonatan y le dijo:
—¡Vamos! Haced un esfuerzo para no dormiros. Luego volveré entre once y doce.
Y se alejó con gran asombro de Jonatan que se dijo:
—La verdad es que las cosas no suceden como predijera Whip, y en vez de mandarme alejar con un pretexto cualquiera, es por el contrario Bardel el que se va.
Y el vigilante púsose a pasear por el corredor con un paso regular y monótono y murmurando entre dientes:
—Estoy seguro de que Whip va a volver en seguida en cuando vea que yo no doy señales de vida y yo me marcharé dejándole en su sitio, porque creo que nuestro odio a Bardel, excitó esta noche bastante nuestra imaginación.
A continuación confesóse Jonatan que hacía veinte años cumplidos que Bardel era jefe de los vigilantes en Bath square, y que era muy difícil suponer, a no es-

XIV
El Hombre Gris había dado la tabaquera a Bardel para que emplease el tabaco narcotizado con Whip, y era el cauteloso Jonatan el que metía los dedos.
Para Bardel el resultado era el mismo, puesto que era Jonatan el que reemplazaba a Whip en la vigilancia del corredor.
Aspiró Jonatan el tabaco con sin igual voluptuosidad.
—Famoso tabaco, famoso, señor Bardel.
—¿Os parece bueno?
—Excelente. ¿En dónde lo compráis? Bardel se echó a reír.
—¿Cómo se vé, querido, que sois un mal guardián de noche!
—¿Y por qué?
—Porque se apodera de vos el sueño, pero en seguida y hasta el extremo de que tomáis el primer rapé que os presentan, con tal de que os pique un poco la nariz, por un tabaco superior.
—¡Achís!—hizo Jonatan.
—Pues habéis de saber que es un rapé del mas ordinario,—prosiguió Bardel,

—¡Fues bien, el caso es que hay una que está abierta.
—¿Cuál?
—La del número dieciséis; venid y lo veréis.
A Whip le dió un salto el corazón.
—¡La de ese niño irlandés!—exclamó.
—Precisamente. Bien os decía yo que detrás de todo esto andaba el fenianismo.
Acompañó Jonatan a Whip a la celda número dieciséis y le demostró, sin hacer el menor ruido, que la llave no estaba echada y que no habían corrido el cerrojo.
—Oid lo que voy a deciros que es importante, Jonatan,—dijo Whip estrechándole suavemente la mano.
—¡Hablad.
—Vais a quedaros aquí.
—Está bien.
—A las nueve se presentará Bardel.
—Es más que probable.
—Y os preguntará por qué me reemplazáis; contestadle que estoy enfermo.
—Está muy bien.
—Y como desconfía mucho más de mí que de vos, se pondrá muy contento con la substitución.
—¿Lo creéis así?